

Roussissement des aiguilles de Pin laricio

J'ai planté des pins Laricio de Corse voilà 15 ans. En ce début d'année j'ai constaté que beaucoup d'aiguilles n'étaient plus vertes et qu'elles roussissaient. Que se passe-t-il? (Mme R.C. de Selles-Saint-Denis - Loir-et-Cher)

Effectivement le symptôme que vous avez constaté est apparu dans de nombreuses futaies de Pin laricio de Corse en ce début d'année. Il est révélateur de la présence d'un champignon foliaire (*Dothistromaseptospora*) qui provoque la **maladie « des bandes rouges »**.

Celle-ci n'affecte que les aiguilles de Pin laricio; elle cause leur roussissement plus ou moins prononcé puis leur chute. Elle atteint son paroxysme en mars/avril.

Cette maladie ne provoque aucune mortalité; le seul inconvénient est certainement la perte de croissance des sujets atteints, due à l'action de la maladie et à la chute des aiguilles. Elle ne justifie donc **en aucun cas l'exploitation** des arbres infectés.

Aucun traitement chimique n'est approprié. Le seul moyen d'action consiste à réaliser des interventions sylvicoles (dépressage, éclaircies) qui permettent d'aérer les parcelles et de maintenir la bonne vigueur des arbres.

Jean-Michel BECHON
Technicien au CRPF

Correspondant-Observateur pour la Santé Des Forêts

Contacts:

Correspondants-Observateurs pour la Santé Des Forêts (voir page 5)

DSF



La maladie des bandes rouges provoque le roussissement et la chute des aiguilles de Pin laricio.